



Comunicado SOMUPAR

La Sociedad Murciana de Patología del Aparato Respiratorio (SOMUPAR), como Sociedad científica debe velar por la “salud respiratoria” de la población en el ámbito de la Región de Murcia, y en este contexto, observar y colaborar en el cumplimiento de los estándares de calidad de las Terapias Respiratorias Domiciliarias (TRD).

El reciente concurso de TRD de nuestra CCAA puede suponer la sustitución unos 40000 equipos domiciliarios. Lo que puede ocasionar diferentes problemas de índole asistencial y administrativo, e inconvenientes tanto a pacientes como profesionales. En este contexto, manifestamos nuestra disposición a colaborar con Administración y Empresas para que la transición de equipos y responsabilidades asistenciales se realicen en las mejores condiciones de seguridad y calidad para los pacientes.

Es nuestra responsabilidad establecer los criterios técnicos, y el de las autoridades sanitarias vigilar que las empresas cumplan con los pliegos técnicos establecidos, pensando no sólo en las necesidades actuales, sino también en las necesidades futuras de los pacientes respiratorios, tanto ahora como durante el seguimiento. Las autoridades sanitarias tienen también el deber de garantizar que las empresas que se presentan cumplen con las normativas, certificados e infraestructuras necesarias para llevar a cabo dicho servicio.

El concurso de TRD deben actualizar las terapias domiciliarias, ya que el anterior concurso tiene más de 10 años, y abordar la actuación domiciliaria en combinación con los Servicios y Secciones de Neumología de los Hospitales, aportando personal formado: Enfermería especializada en las consultas específicas (Ventilación, neuromusculares y patología del sueño) y fisioterapia respiratoria; así como colaborar en la mejora del cumplimiento. Necesidades que no son en muchos casos cubiertas por el Servicio Murciano de Salud y que estas empresas pueden aportar, lo que constituye una mejora sustancial de la calidad asistencial, como en algunos casos se ha venido haciendo.

Unas TRD de calidad son fundamentales para miles de Murcianos, y constituyen una herramienta de trabajo habitual para la práctica médica de los neumólogos. Hacerlo mal ahora, quedarnos con un concurso a mínimos nos hará perder posibilidades, lo que supondrá quedarnos retrasados con respecto a otras comunidades en la atención domiciliaria respiratoria.